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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Kognitive Screeningverfahren sind nützliche, wenngleich nicht ausschließliche Instrumente in der Demenzdiagnostik. Eines dieser Screeningverfahren ist der DemTect-A®, der im Jahr 2000 eingeführt wurde und seitdem zahlreich verbreitet ist. Mit dem DemTect-B wird nun ein Äquivalenztest zum DemTect-A® vorgestellt, der mit diesem wechselseitig vertauschbar ist. Der DemTect-B ist mit seinem identischen Schwierigkeitsgrad insbesondere für die Verlaufsuntersuchung geeignet. Für kein anderes Screeningverfahren im deutschsprachigen Raum existiert ein Äquivalenztest. Methodik: 80 Kontrollprobanden mit einem mittleren Alter von 65 Jahren (SD = 0,83; 46 Frauen, 34 Männer) nahmen an der Untersuchung teil. Zur Äquivalenzprüfung wurde randomisiert der DemTect-A® oder DemTect-B zuerst angeboten. Mit allen Kontrollprobanden wurde die CDR (Clinical Dementia Rating Scale) durchgeführt, um kognitive Beeinträchtigungen auszuschließen. Der DemTect-B ist in seinem Aufbau nahezu identisch, lediglich die semantische Flüssigkeitsaufgabe „Supermarkt” wurde in der B-Version durch eine Tiernennungsaufgabe ersetzt. Für die Aufgabe musste eine eigenständige Umrechung durchgeführt werden. Nach Abschluss dieser Transformation waren die Gesamtsummenwerte statistisch nicht mehr signifikant verschieden. Schlussfolgerung: Der DemTect-B ist ein Paralleltest zum DemTect-A® und kann mit diesem wechselseitig vertauscht werden. Er ist vor allem auch in Verlaufsuntersuchungen anzuwenden und ein nützliches Instrument, um auch Patienten mit einer leichten Demenz und Mild Cognitive Impairment zu identifizieren.


      
        
Abstract

        

          
Background: Cognitive screening methods are useful, although non-exclusive instruments in dementia diagnosis. One such screening is the DemTect-A®, which was introduced in Germany in 2000 and has since found widespread use. In the form of the DemTect-B an equivalent test for the DemTect-A® is presented. Due to its identical level of difficulty, the DemTect-B is also suitable for follow-up investigations. No other screening test in German-speaking countries has a parallel version. Methods: 80 control subjects with a mean age of 65 years (SD = 0.83, 46 women, 34 men) participated in the investigation. To test for equivalence, Dem-Tect-A® and DemTect-B were offered in randomised order. With all the control subjects, the CDR (Clinical Dementia Rating Scale) has been carried out to exclude cognitive impairment. The structure of the DemTect-B is nearly identical to that of the DemTect, only the semantic fluency task ”supermarket” has been replaced with an animal naming task in the B version. For this task, a separate conversion had to be calculated. Upon completion of this transformation, the total test values did not differ on a statistically significant level. Conclusion: The DemTect-B is a replication of the DemTect-A and both can be mutually interchanged. It is applied especially in the course of examinations and is a useful tool to identify even patients with mild dementia and mild cognitive impairment.
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